
受　　付 日曜日

担当課 建設課
住宅政策課

ＮＯ．
団地北側の水路への対応について

要望・意見

水路を直してもらっているが、かなり広い範囲で水が落ちている。要は工事の仕方が悪
いと思う。上から流れてくるものがパイプで下へ落ちるようになっているが水量が増えた
場合は全部周りに流れていく。これは工事を始めた時点で建設課が把握していたはずで
ある。しかし、何度も要望してきたが特に何も対応をしてくれなかった。現場を見ないと分
からないと思う。
【補足資料有】
東佐古366-10付近

対応状況等

つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治会座談会で意見聴取令和5年10月15日
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【地域への回答内容】

【濱田市長】
濱田市長
雨がたくさん降ったら下のほうへ大量に水が流れるということは理解した。後で現場を確
認する。

（濱田市長ほか、同日現地確認済）

【後日回答】
【建設課】
数年前の座談会で大雨の際に法面上部からの縦排水の勢いが強く、擁壁天端にある桝
から飛び散るとの意見があり、鉄板を設置し飛散防止措置を講じた。今年８月の豪雨の
後にも公文さんより擁壁天端の桝から水が溢れると相談があり、現地を確認したが雨上
がりで確認できていない。降雨時に状況を確認し、出来る対策を検討したい。

【住宅政策課都市計画係】
降雨時に現地確認を行い、建設課と情報共有の上、今後の対応策を検討する。
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上下水道課

対応状況等

担当課 上下水道課

【地域への回答内容】

【濱田市長】
水質について心配があれば教えてください。また健康についての水道課からのアンケー
トの件は確認しておきます。平成19年に最初の通知があったということで、順番にはやっ
ているがあまりにも遅いと思うのでできる限り早めるように努めてまいります。また報告
については自治会長へ報告させていただきます。

【後日回答】
【上下水道課】
上下水道課では、健康に関するアンケートの実施は考えておりませんが、鉛製給水管の
布設替え工事につきましては、できるだけ早期の完了を目指し取り組んで行きます。

要望・意見
水道管の鉛の件について。認識しているなら早急に対応していただきたい。あと風評被
害的にまたいろいろと出てきたら困る。

対応状況等

ＮＯ．
鉛製給水管の工事について

要望・意見
一応水道課の方から工事をしますからと連絡あった。また、健康についてのアンケートが
あって、打診があった。また、体に悪いということなので早く対応してもらいたい。広報等
でも公表しているのだから。

ＮＯ．
鉛製給水管について
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【地域への回答内容】

【濱田市長】
今回鉛製給水管を使っているということについて、みどり野団地・つきみ野・白岩・上野と
小さな団地で使われていたということは把握している。現在、水質を各地区で集めてい
る。その中で数値が基準に対して上回っている、下回っているがある。それについては
計画的に行っているがそれでは時間がかかりすぎるため、できるだけ早く敷設替えを
行っていく。そのため12月ごろまでには一定順序等を決定し上下水道課から、報告をさ
せてもらう。

【後日回答】
【上下水道課】
鉛製給水管の布設替え工事につきましては、平成２１年度から本管の布設替え工事と併
せて実施している状況です。　現在、みどり野団地で布設替え工事を進めていますが、
事業計画の作成や事業費の見直しなど次年度からの計画的な実施に向けて取り組みを
進め、皆様にもお知らせしていきます。

担当課
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担当課 地域支援課

ＮＯ．
高齢者等が利用する際の市営バスの負担軽減について

要望・意見
高齢者がバスを使用して買い物に行く際、荷物が重たいので車いす対応のバスにするこ
とは難しいか。

対応状況等

ＮＯ．
団地内の避難道路の整備について

【地域への回答内容】

【弘田地域支援課長】
来年度、シルバーカー・ベビーカーでも乗れるように予算も取って計画をしている。

【後日回答】
【地域支援課】上記のとおり

要望・意見

避難道路について、地域で整備する話になっているがどうなっているのか。
【補足資料有】
東佐古360-49東側

対応状況等

担当課 防災対策課

【地域への回答内容】
【地域の方】
一応自分たちで行っている。一斉清掃の時だけ清掃になると草がすごく生える。そのた
め自分たちで草を刈ったりして整備している。
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担当課 消防本部

ＮＯ．
救急車が入れない狭い道の拡幅等について

要望・意見

消防車や救急車が通れない場所がある。
以前も出入りできないため手前に停めて
そのまま歩いて行ったことろを見たことがある。
【補足資料有】
東佐古497付近（市道ヒナノ線）

対応状況等

【地域への回答内容】

【濱田市長】
消防へ確認するように伝える。

【後日回答】
【消防本部】
補足資料の番地付近は救急車が通行できない場所となります。香南市内には自宅直近
まで緊急車両が行けない場所は何か所もありますし、車両は進入できても車両の転回
に時間を要する場所もあります。そのような場所では救急隊員が徒歩でストレッチャーを
運んで傷病者に接触します。また、救急車が行ける地点まで家族が傷病者を車などで運
んでくる場合もあります。　　消防車両は更に大型になりますので、通行の可否をチェック
したうえで火災消火戦術を組み立てるようにしています。
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ＮＯ．
路肩の崩れかかっている市道（兼通学路）の改修について

要望・意見

路肩が崩れかかっている箇所がある。
そこは小さな子供たちも通学路として
使用しており、車もすれ違いができない
状況である。以前、道を広げてくださいと
申請したが、前市長に「ダメです。」と言われた。
【補足資料有】
東佐古355付近（市道ヒナノ線）

対応状況等

担当課 建設課

令和5年10月15日 つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【濱田市長】
それについては確認をするようにする。
（同日、現地確認済）
【後日回答】
【建設課】
10月17日に相談者へ電話にて、11月の課内協議にかける旨を伝えている。
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【濱田市長】
ドローンの会社と提携をしている。だが、現在契約を行っているものは２０キロが限界で
重いものは運べない。しかしすぐに被害状況等を確認できることは有効なので、現場を
確認し、対策をすることができる。
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担当課 情報政策課

ＮＯ．
デジタル化に向けたモデル地域の設定について

要望・意見 デジタル化はモデル地区を作ってやっていくのか。

対応状況等

令和5年10月15日 つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【濱田市長】
それも一つのやり方だと思う。
長野県の塩尻市はエリアを限定して無人のバスを走らすようなこと行っていた。いきなり
すべての地区には難しいと思うので、情報政策課とも話をして全国の成功事例等を参考
にして行っていきたい。

ＮＯ．
スマホの使い方教室について

要望・意見 スマホの取り扱いを教えていただけることはできないのか。

担当課 防災対策課

対応状況等

担当課 生涯学習課

ＮＯ．
ドローンを活用した災害時の取組について

要望・意見
香南市の何らかの記事を見たときのこと。災害が起きた際にドローンを飛ばして映像や
被害規模等を撮影し本部へデータが飛ばされる。これを香南市も取り組んでいるという
のがすごいと思った。

対応状況等

令和5年10月15日 つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治会座談会で意見聴取
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【地域への回答内容】

【弘田地域支援課長】
社会福祉協議会の方でスマホ教室を行っている。また、生涯学習課がホームページに
申込の案内を載せているので確認していただけたらと思う。

【地域への回答内容】
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つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治会座談会で意見聴取

担当課 建設課

要望・意見

対応状況等

対応状況等

担当課 農林水産課
地域支援課

令和5年10月15日

ＮＯ．
烏川沿いの遊歩道の維持管理について

【地域への回答内容】

【濱田市長】
物部川の問題は香南市だけではなく周辺の原因も解消していかないといけない。大きな
原因は2つある。一つ目は物部の林業が衰退した。間伐等の世話をする人がいなくなっ
て生えっぱなしになっていたり鹿が増えて食べ散らかすため地盤が緩んできた。二つ目
はダムが近くにありそのダムがせき止めているため。現在国交省の河川担当と県・南国
香美香南で話し合っている状態。この件については10年とかのスパンでは無理だが大き
な目標としてはどうにかしたいと思っている。

【後日回答】
【地域支援課】
市長の話のとおり、林業が衰退し、物部川源流の山に保水力が無くなったこと、また、物
部川にあるダムに山からの土砂が堆積していることなどが濁水の原因と考えられていま
す。
香南市、香美市、南国市の流域３市では、物部川の源流の三嶺などでシカの食害を防ぐ
防鹿柵を設置する団体などへの協力を行い、山の保水力の回復へ努めています。

【農林水産課】
森林の持つ水源涵養機能を高めるため、農林水産課では、旧野市町時代に購入した香
美市物部町にある市有林において、県の「協働の森」事業を実施しており、企業から協
賛金をいただき、間伐等の森林整備を実施しております。
また、香美森林組合により香我美町撫川・舞川地区で保育・搬出間伐を実施しており、
市としてもそれを補助し、連携して森林整備を進めております。

【地域への回答内容】

烏川の散歩道はできた頃はよかったが、きちんと管理してくれないと…管理はどうなって
いるのか。

令和5年10月15日 つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治会座談会で意見聴取

【濱田市長】
烏川も県の管轄なので、県へは伝えてはいるが、再度県へ伝えてみる。

【後日回答】
【建設課】
一部ウォーキングで利用しているが県の管轄となるので詳しい場所を教えてほしい。

ＮＯ．
物部川の水質悪化について

要望・意見 物部川について。昔に比べると水がすごく汚いのでどうにかならないのか。
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【濱田市長】
市役所の北側で工事ができてないところがあるが、来年から工事を行っていく予定であ
る。更にきれいになっていけるように努める。

【後日回答】
【契約管財課】
市役所本庁舎の喫煙所は利用される方と周辺を通行される方の双方の意見をお伺いし
て、以前の喫煙所で問題となっていた点を解消する形で整備を進め、現在は整備を終え
ています。
今後とも、庁舎整備に関しまして、お気づきの点がございましたら、ご意見をいただきま
すようお願いします。

担当課 契約管財課

要望・意見
以前は喫煙されている方が道路から丸見えだったためお互いばつが悪かったと思う。し
かし現在は顔が見えないようになっていたためよかったと思う。

対応状況等

ＮＯ．
市役所の喫煙所について

令和5年10月15日 つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治会座談会で意見聴取
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【地域への回答内容】

ＮＯ．
自治会事務等のデジタル化について

要望・意見

現在会計担当しているが、仕事をしながら銀行へ行ってというのは難しい。だめだがカー
ドで安全に行えるシステムがあればもう少し若い人もやってくれるのではないかと思う。
これほどデジタルと言っておきながら例えばこのような自治会活動の補助金の申請にし
ても紙媒体の昔ながらのやり方である。それを市のほうからどうにか改善していかないと
いかないのでは。

対応状況等

担当課 情報政策課
地域支援課

令和5年10月15日 つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【濱田市長】
その通りである。いずれはこのような課題を取り除いていかなければいけない。そのため
何をするにしても本人確認を行うとかいうのは、ある意味このように町内会に関わってく
ださる方にしかわからないところだと思うので、フロー図のようなものを作成すると若い人
にも参加してもらいやすくなると思う。そのため負担を軽減できるような対策を取り、若い
人たちが参加しやすくなるように努めていく。

【後日回答】
【情報政策課】
本年度から電子申請のメニューを増やす取り組みを行っている。
町内会に関する申請等についても対応する方向で考えている。方法については、
１．様式のダウンロード（様式の配布の代り）
２．申請内容の入力若しくは入力済みのダウンロードファイル、その他写真や通帳の写し
などの画像ファイルのアップロードを考えている。
当面は、現行の方式と電子申請の２通りを構え、選んで頂くように考えている。

【地域支援課】
地域支援課としては現在の紙媒体、メールでの申請、電子申請の３つの方法で今後、申
請が出来るようにと考えている。できれば、R5年度の実績報告から対応できればと考え
ている。
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